


professores de outras universidades, que seguem as normas do Ministério da Educação. No

primeiro semestre, participou dos processos de avaliação dos cursos de Biblioteconomia, de

Administração a distância e de Tecnologia em eventos do campi Santa Vitória do Palmar.

Relatou que o curso de Biblioteconomia foi muito bem avaliado e o de Tecnólogo recebeu

nota baixa devido ao fato de não terem sido inseridos dois planos de ensino no Sistema

FURG. Frisou que os avaliadores consideram que o professor que não incluir seu plano de

ensino,  será  passível  de Processo Administrativo Disciplinar  – PAD.  Outro item é que a

bibliografia deve ser composta de referências atualizadas e disponibilizadas na Biblioteca do

campus do curso. O terceiro ponto avaliado é o currículo lattes dos professores: se estiverem

desatualizados, implicarão pontos negativos para o curso. O quarto item é relacionado às

atas do Núcleo Docente Estruturante – NDE, que devem estar bem detalhadas e atualizadas,

nas quais deve constar que o NDE avaliou as bibliografias. É exigido o mínimo de duas atas

por  ano,  mas  o  ideal  são  duas  por  semestre.  As  atas  do  Conselho  de  Enfermagem –

CONEENF também devem ser  redigidas  de  forma  completa.  A  avaliação  da  Escola  de

Enfermagem será realizada a partir  do mês de agosto  e,  portanto,  é  muito  importante o

atendimento às exigências. 3. Aprovação da nova Coordenação da Graduação: O diretor

informou que a nova coordenação,  composta pelas professoras Stella  Minasi  de Oliveira

(Coordenadora) e Pâmela Kath de Oliveira Nornberg (Coordenadora Adjunta) já foi aprovada

ad referendum. Parabenizou-as e destacou que podem contar com o Conselho da Escola.

Também agradeceu a comissão que coordenou o processo, pelo excelente trabalho. Passou

a palavra ao presidente da comissão, professor Cesar, que relatou que o processo eleitoral

gerou seis atas e leu a última, de número 6, com o seguinte teor: “Aos dez dias do mês de

junho de dois mil e dezenove, às dez horas, na sala do LASHE, estando presentes o Prof.

Dr. Cesar Francisco Silva da Costa, Profª Dra. Giovana Calcanho Gomes e Profª Dra. Camila

Daiane Silva, integrantes da Comissão Coordenadora de Pesquisa de Opinião, para escolha

da  Coordenação  do  Curso  de  Graduação  em Enfermagem –  FURG,  Biênio  2019-2020,

ocorreu a verificação no Sistema FURG (www.consulta.furg.br), o relatório da votação para

escolha da Coordenação do Curso de Graduação em Enfermagem. Conforme apuração no

sistema, verificou-se que o processo de votação apresentou o resultado descrito a seguir.

Segmento docente: aptos a votar igual a trinta e cinco, número de votantes igual a trinta,

votos na chapa Pró-Ação igual a vinte, abstenções igual a dez. Segmento discente: aptos a

votar igual  a duzentos e noventa, número de votantes igual a sessenta e sete, votos na

chapa Pró-Ação igual a sessenta, abstenções igual a sete. Foi aplicada a fórmula conforme



previsto no documento que rege o processo de pesquisa de opinião, tendo como resultado

um percentual de votos na chapa Pró-Ação igual a setenta e sete por cento. Diante desses

números,  a comissão para pesquisa de opinião considerou a chapa Pró-Ação, composta

pelas docentes Profª  Dra. Stella Minasi  de Oliveira e Profª Dra. Pâmela Kath de Oliveira

Nornberg, concorrendo aos cargos de Coordenadora e Coordenadora Adjunta e, eleita para

a Coordenação do Curso de Graduação da Escola de Enfermagem – FURG, Biênio 2019-

2020. Após a conclusão final dos trabalhos, foi lavrada a presente ata que foi assinada por

todos  os  integrantes  da  comissão.”  Comentou  que  o  processo  foi  de  muita  valia  e

amadurecimento  e que não houve custos temporais,  mas ganhos em qualidade. A nova

coordenadora, docente Stella, agradeceu a todos que votaram e confiaram na chapa, bem

como aos que se abstiveram, porque também poderiam ter participado do processo eleitoral

como candidatos. Salientou que ela e a professora Pâmela se dispuseram visando a Unidade

e conta com o apoio de todos. A docente Adriane externou sua satisfação pela coragem das

colegas e pela sua disposição em pensar no coletivo. Afirmou que, por motivos particulares,

não pôde se candidatar, mas se coloca à disposição e as parabeniza. 4. Substituição da

Professora  Giovana  e  TAE  Nívia;  inclusão  das  Professoras  Stella  e  Pâmela  no

COMGRAD:  Em virtude da aposentadora da TAE Nívia Conceição Leal Tomazino, a TAE

Lisiane Ortiz Teixeira  assumiu a Secretaria da Coordenação de Graduação e,  devido às

atividades afins, solicitou seu ingresso no Comitê de Graduação – COMGRAD. Mediante a

troca de coordenação do curso de graduação em Enfermagem, as professoras Laurelize e

Jamila saem da Comissão e ingressam as professoras Stella e Pâmela, que compõem a

coordenação atual. Além disso, a professora Giovana solicitou sua saída do COMGRAD. O

diretor perguntou aos professores presentes quem gostaria de compor o referido comitê e a

professora Paula se disponibilizou. Seu ingresso e as demais alterações foram aprovadas

por unanimidade. 5. Saída da Professora Stella e da TAE Lisiane do COMPESQ: Devido

ao ingresso da professora Stella e da TAE Lisiane no COMGRAD, ambas solicitaram sair do

Comitê  de Pesquisa –  COMPESQ, a  fim de não acumularem mais  atividades.  O diretor

perguntou aos presentes quem gostaria de ocupar as vagas, mas não houve manifestação.

Após conversar com os servidores, o servidor Leonardo Malaguez Batista decidiu ocupar a

vaga de servidor técnico e a vaga docente ficou em aberto. As alterações foram aprovadas

por unanimidade. 6. Vaga da Professora Stella no COMGRAD e NDE: Visto que a docente

Stella  já  era  membro  do  Comitê  de  Graduação  –  COMGRAD  e  do  Núcleo  Docente

Estruturante – NDE, ao assumir a coordenação do curso de graduação em Enfermagem, sua



vaga é aberta em ambos. O diretor convidou os professores presentes ao preenchimento das

duas vagas e a docente Daiani se dispôs a ingressar no NDE. Além disso, com a troca da

coordenação,  a  professora  Pâmela  ingressa  tanto  no  COMGRAD  quanto  no  NDE,  na

condição  de  coordenadora  adjunta,  e  as  docentes  Laurelize  e  Jamila,  membros  da

coordenação anterior,  saem de ambos. As alterações foram homologas por unanimidade,

ficando  uma  vaga  em  aberto  no  COMGRAD. 7.  Troca  de  representante  discente  no

CONEENF: A representante atual, discente Victória, relatou que, após concluído o processo

eleitoral,  foi  constituída  a  nova  formação  do  Diretório  Acadêmico  –  D.  A.  e  a  nova

representante  discente  no  conselho  será  a  acadêmica  Priscila  Letícia  Vejar  da  Silva.

Agradeceu a todos pelo apoio recebido durante sua gestão. Em seguida, leu a ata de eleição

do Diretório Acadêmico Eunice Xavier – Gestão 2019, com o seguinte teor: “No dia dez de

junho de 2019 realizou-se as eleições para a nova diretoria do diretório acadêmico Eunice

Xavier.  No  local  de  votação  estavam  presentes  os  membros  da  comissão  eleitoral  e

representantes da chapa única (UNI-VOZ ENF). Tiveram direito a voto todos os acadêmicos

matriculados regularmente no curso de graduação em enfermagem. A votação foi realizada

através  de voto  secreto,  em cédula  de papel  fornecida  pela  comissão  eleitoral,  na  área

acadêmica Professor Newton Azevedo. Às 18 horas do mesmo dia foi encerrada a votação,

totalizando 131 votantes, destes, 127 foram a favor da chapa única, sendo que 4 votos foram

em branco. Venho por meio deste nomear os membros que tomarão posse a partir do dia 01

de  julho  de  2019:  Presidenta:  Michele  Nunes  Fenzke  –  CPF  036.301.670-80;  Vice-

Presidenta: Keith Kelli Jora de Vargas – CPF 097.049.949-31; 1ª Secretária: Camila Acosta

Xavier – CPF 851.230.300-00; 2ª Secretária: Naiara Regner da Silva – CPF 039.326.260-01;

1ª Tesoureira:  Karoline  do Pinho Martins  – CPF 035.290.540-97;  2ª  Tesoureira:  Jordana

Matos  da  Silva  –  CPF  034.302.610-40;  1ª  Representante  Estudantil:  Caroline  Cunha

Machado – CPF 041.049.360-06; 2ª Representante Estudantil: Priscila Letícia Vejar da Silva

– CPF 046.272.180-95”. O diretor agradeceu sua atuação no D. A. e a elogiou por ter sido

bastante  ativa  no  conselho,  destacando  que  a  Escola  de  Enfermagem  permanece  à

disposição  do  D.  A..  A  docente  Fabiane  também  agradeceu  à  gestão  pela  brilhante

realização do Interséries. 8. Homenagem ao D.A.: Face ao relevante trabalho realizado pela

última gestão do Diretório  Acadêmico – D. A.,  o professor  Cesar sugeriu que lhes fosse

conferido um voto de louvor. A docente Fabiane manifestou a ideia de que a homenagem

seja realizada no próximo Interséries e que o primeiro presidente do D. A. – Professor Cesar,

presida a reunião. Para isto, solicitou que quem tiver outras sugestões, traga até o dia 02 de



agosto.  A  homenagem  foi  aprovada  por  todos  os  presentes. 9.  Projetos  Comitê  de

Extensão – COMEX, Comitê de Pesquisa – COMPESQ e Comitê de Ensino - COMGRAD.

O diretor passou a palavra para o professor Cesar, que anunciou os seguintes projetos de

extensão:  “Assistência  de  enfermagem em uma  Unidade  Básica  Saúde  da  Família”  das

discentes Caroline Passos Arruda e Paula Teixeira Chaves e orientação da Profª Giovana

Calcagno Gomes; “A arte da pintura no ventre materno”, “Prevenção do Câncer de Colo do

Útero e de Mama” e “Assistência de enfermagem pré-natal” da Profª Dra.  Nalu Pereira da

Costa  Kerber  e  “Grupo  de  Tratamento  Para  o  Fumante:  Abordagem  Cognitivo

Comportamental”  da  Profª  Dra.  Adriane  Maria  Netto  de  Oliveira.  O  diretor  informou  os

seguintes projetos de pesquisa: “Construção de ambientes éticos no contexto do serviço de

traumatologia de um hospital universitário” do mestrando Rafael Avancini e orientação do

Prof.  Dr.  Edison  Luiz  Devos  Barlem;  “Vivências  da  família  a  partir  do  diagnóstico  de

Síndrome de Down” da discente Débora dos Santos Zorzolli Cravo e orientação da Profª Dra.

Giovana Calcagno Gomes; “Metodologias ativas de ensino e aprendizagem no processo de

formação  de  estudantes  de  graduação  em Enfermagem”  da  discente  Milene  Dias  Daod

Sheikha e orientação da Profª Dra. Simoni Saraiva Bordignon; “O autocuidado relacionado ao

diabetes melittus tipo 2: um estudo de gênero” da discente Letiane de Oliveira Rubira e

orientação  da  Profª  Dra.  Camila  Daiane  Silva;  “Absenteísmo  de  trabalhadores  de  uma

indústria calçadista do sul do Brasil: implicações para a saúde do trabalhador” da doutoranda

Daniela Inês Thier Roloff e orientação da Profª Dra. Marta Regina Cezar-Vaz; “Atuação do

enfermeiro no ambiente do centro cirúrgico” da discente Jacira Naruê Antunes de Castro e

orientação da Profª Dra. Stella Minasi de Oliveira; “Trombofilia adquirida e doença de Behçet:

relato de caso” da discente Pâmela dos Santos Milano e orientação da Profª Dra. Rosemary

Silva da Silveira; “Prática clínica do enfermeiro na identificação e tratamento da Sepse” da

discente Vanessa Machado da Silva e orientação da Profª Dra. Paula Pereira de Figueiredo;

“A  importância  do  vínculo  para  a  adesão  das  gestantes  às  consultas  de  pré-natal  em

Estratégia Saúde da Família” da discente Natalia Antiqueira Garcia e orientação da Prof. Dr.

Cesar  Francisco  Silva  da  Costa;  “Assistência  à  vítima  em  parada  cardiorespiratória:

perspectiva do acadêmico de Enfermagem” da discente Jordana Matos da Silva e orientação

da  Profª  Dra.  Liziani  Iturriet  Ávila;  “Cultura  de  segurança  do  paciente  no  ambiente  de

formação dos estudantes de Enfermagem e Medicina” da discente Bruna Ruoso da Silva

Neutzling e orientação da Profª Dra. Jamila Geri Tomaschewski Barlem; “Paternidade em

territórios  vulneráveis”;   “Competências  Parentais  em contextos  adversos:  um estudo  de



intervenção com pais que manifestam comportamento agressivo” da Profª Dra. Mara Regina

Santos da Silva; a percepção das puérperas acerca da assistência de Enfermagem durante o

trabalho de parto” da discente Paloma Machado e orientação da Profª Dra. Fabiane Ferreira

Francione e “Planejamento reprodutivo: a percepção de adolescentes quanto aos métodos

contraceptivos” da discente Daniela dos Santos e orientação da Profª Dra. Fabiane Ferreira

Francione. O diretor também anunciou os seguintes projetos de ensino: “Projeto de Monitoria

para  disciplina  de  Semiologia  e  Semiotécnica  I”  da  Profª.  Dra.  Lenice  Dutra  de  Souza;

“Desenvolvimento do processo de ensino e de aprendizagem: ser acadêmico(a) monitor(a)”

da Profª. Dra. Camila Daiane Silva e “Monitoria disciplina de Epidemiologia” da Profª Dra.

Aline  Neutzling  Brum.  Os  projetos  foram  aprovados  por  unanimidade.  10.  Informes  da

Graduação / Pós-Graduação: O diretor informou que as professoras Mara e Marlene Teda,

coordenadora  e  coordenadora  adjunta  da  Pós-Graduação,  respectivamente,  estão

participando  do  Seminário  Nacional  de  Pesquisa  em Enfermagem -  SENPE e,  por  este

motivo, no período de 24 a 28 de junho de 2019, a docente Jamila assumiu a coordenação.

Quanto  à  Graduação,  a  nova  coordenadora,  professora  Stella,  convidou  a  todos  para  a

Acolhida Cidadã que será  realizada nos dias 29 de julho a  02 de agosto.  A professora

Fabiane comentou que ela e as docentes Liziani, Stella e Pâmela estão organizando uma

gincana  solidária  a  ser  realizada  no  Interséries  (dia  02  de  agosto).  No  primeiro  dia  da

Acolhida Cidadã serão distribuídas as normas da gincana. A docente solicitou a contribuição

de R$ 10,00 (dez reais) de cada professor que puder colaborar para formar o prêmio da

equipe vencedora e pediu que a Coordenação do curso faça a divulgação. Durante o evento,

contaremos com a participação do Hemocentro Regional de Pelotas - Hemopel. Com relação

aos cadastros para doadores de medula óssea, as professoras Paula e Lenice manifestaram

a  opinião  de  que  não  deveriam  ser  pontuados.  Após  discussão  neste  conselho,  ficou

decidido que os referidos cadastros serão voluntários e não computarão pontos para  as

equipes.  A  professora  Fabiane  agradeceu  à  direção,  às  gestões  anterior  e  atual  da

graduação e aos colegas Cesar e Rosemary pelo apoio que tem sido prestado na realização

de cada edição do evento e enfatiza o convite para que todos participem. A docente Paula

comentou que o Interséries está perdendo o caráter pedagógico, pois, em vez de avaliar a

disciplina, muitos alunos criticam o professor, ao passo que esta oportunidade deveria ser

melhor aproveitada para que mostrassem o que aprenderam. A professora Jamila explicou

que são dadas as instruções e as apresentações são pontuadas, mas, mesmo assim, muitas

vezes alunos imaturos não respeitam. A professora Adriane explanou que isto não ocorre



somente no Interséries, mas que se trata de uma política universitária protetiva aos discentes

e  ressalta  a  necessidade  de  que,  desde  o  ingresso,  sejam  conscientizados  de  que  a

universidade é um espaço de construção do conhecimento e que há regras a cumprir e uma

hierarquia  a  ser  respeitada.  A  docente  Lenice  complementou  que,  via  de  regra,  os

estudantes não sabem o que é caráter pedagógico e têm para com o professor um olhar

punitivo e comparativo. Assim, sugeriu que cada turma tenha um professor como referência

que  os  ajude a  compreender  o  caráter  pedagógico  da  instituição.  A professora  Fabiane

agradeceu as contribuições e se comprometeu a estabelecer critérios para as apresentações

das turmas. Também pediu a colaboração de todos tanto no enfrentamento dos desafios

quanto na a divulgação do evento. 11. Assuntos gerais / Informes: O diretor comentou que

no próximo dia 11 de julho, a professora Nalu se aposentará. A docente Fabiane comunicou

que está sendo preparada uma homenagem para ela,  incluindo uma placa em nome da

Escola de Enfermagem e do Hospital Universitário pelos serviços prestados. Enfatizou que a

professora  Nalu  criou  o  grupo  “Viver  mulher”  há  doze  anos  e  que  ela  ficou  com  a

responsabilidade de dar continuidade. A discente Victória está organizando um vídeo para o

momento e o GTH também prestará homenagem. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada

a reunião e lavrada a presente ata, a qual,  após, lida será submetida à homologação na

próxima reunião do Conselho.

Prof. Dr. Edison Luiz Devos Barlem 

Presidente


